

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Untrimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRU

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

AÑO I

Alicante 6 de Marzo de 1886

NÚM. 53

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Sabado 6 de Marzo de 1886

Desde Madrid

La indisposición de la Reina.—Rumores absurdos.—Gestiones en favor de un reo.—El indulto del duque de Sevilla.—Los nuevos gemelos de Siam.

Madrid 4 de Marzo de 1886

El ligero padecimiento que sufre Su Majestad la Reina desde hace algunos días, se recrudesció anoche, y con este motivo se comunicó á los ministros por la Mayordomía mayor de Palacio, que no podrá hoy celebrarse el acostumbrado Consejo.

Los propaladores de noticias han querido sacar partido de este hecho tan sencillo, y han echado á volar rumores de un inmediato alumbramiento.

Carecen de fundamento en absoluto, semejantes especias. La Reina padece una neuralgia facial, producida por las revoluciones atmosféricas que estamos sufriendo hace bastantes días.

Si S. M. experimenta mejoría, mañana se celebrará el Consejo de ministros bajo su presidencia.

Durante el día de ayer se hicieron bastantes gestiones para obtener el indulto del reo Bartual, que á las cinco de la tarde fué pasado por las armas en Cartagena.

La viuda y el hijo del bizarro general Fajardo, fueron los mas interesados en alcanzar aquella gracia, siendo su noble conducta objeto de grandes elogios.

La Reina, como siempre, se inclinaba

á la clemencia, pero el gobierno no ha encontrado méritos en que fundarse para aconsejar á S. M. el uso de la mas grande e sus prerogativas.

La reina, á causa de su indisposición no pudo recibir al hijo del general Fajardo; pero la infanta doña Isabel fué la intermediaria entre éste y la soberana.

Anoche se recibió en los centros oficiales la noticia de que el fallo de la ley se habia cumplido.

Aunque las noticias oficiales facilitadas á los periódicos nada hablan de ello, es indudable que en el Consejo que ayer celebraron los ministros se trató de la cuestión del duque de Sevilla; cuestión muy desagradable para el gobierno, que nada ha intervenido en ella, puesto que ha sido de la exclusiva competencia de los tribunales.

El gobierno desea mitigar la pena impuesta á D. Enrique de Borbón, y dos son las versiones que circulan.

Según la una será indultado, en absoluto; según la otra le será conmutada la pena de ocho años de prisión por la de extrañamiento.

Parece indicar que será esta última la resolución que se tome, la circunstancia de haber salido con dirección á Paris la duquesa de Sevilla.

De todas maneras, es indudable que D. Enrique de Borbón no irá á presidio.

Está sin realizar todavía la visita del general López Dominguez á palacio, y como si se tratara de unos nuevos gemelos de Siam, también el Sr. Romero Robledo fué ayer á la regia morada en pos de su nuevo aliado, y como éste, se encontró detenido en la antecámara, por la enfermedad de la reina.

A muchos comentarios ha dado lugar esta coincidencia de ir juntos á cumplir tan alto deber de cortesía los dos prohombres que tanto están dando que hablar en estos días.

Suceda lo que suceda, habrá que confesar que los Sres. Romero Robledo y López Dominguez han estado enteramente de acuerdo en un punto.

Pío Gil.

Antes de la batalla

La unión es la fuerza. Estamos abocados á uno de los actos de mas trascendencia de la vida política de los pueblos; unas elecciones generales.

Valiéndonos de un simil apropiado, la lucha electoral en los pueblos libres, no

es mas que un trasunto incruento de las luchas de la guerra, y así como un ejército disciplinado y compuesto de fuerzas animadas de un mismo espíritu, y que obedecen á un solo y único plan estratégico, llevan muchas ventajas sobre otro compuesto de elementos heterogéneos y fuerzas mercenarias, nuestro partido, siguiendo las ideas políticas que personifica D. Práxedes Mateo Sagasta, con una sola y única aspiración, el respeto á la libertad y el mejoramiento de los intereses nacionales, tiene á su favor todas las probabilidades de vencer al grueso de las fuerzas opositoristas coaligadas y sueltas, que se mueven á la desbandada y tirando cada división por su lado, cual sucede siempre á fuerzas heterogéneas, sin unidad de acción y de objetivo.

Pero hay que tener en cuenta, y no deben olvidarlo nuestros amigos, que por virtud de la sinceridad electoral que practica el gabinete, nuestros contrarios se encuentran posesionados de todos los puntos estratégicos del campo de batalla de donde, por un espíritu de generosidad que nunca podrán agradecer bastante, no han sido desalojados previamente y, parapetados en ellos hacen una resistencia desesperada sin descubrir el cuerpo.

Demasiado sabemos que no hay parapetos que puedan contener á los valientes y que el partido liberal, puesta la mano en Dios y en su derecho, vencerá á sus enemigos desalojándolos de sus posiciones, pero es necesario que no hayan vacilaciones ni desmayos en el ataque.

En las futuras elecciones van á reñir campal batalla, de una parte el orden, la libertad y la dinastía, y de otra el doctrinarismo conservador, las concupiscencias de la izquierda de López Dominguez, y las ilusiones peligrosas de los republicanos y todos cuantos tienen puesto de honor en la hueste que lleva por bandera á la libertad, al orden y á la dinastía, están obligados á consumir por ellos el último cartucho.

No haya dudas, ni vacilaciones entre los liberales; tengamos todos absoluta confianza en nuestros jefes legítimos, y la victoria es nuestra, y victoria tanto mas gloriosa, cuanto se obtendrá sin faltar á la ley y sin falsear, como otros hicieron en casos semejantes, la verdad del sufragio.

Los enemigos cuentan sus soldados y les escitan al tacto de codos, contra nuestros candidatos; nosotros, respetando todo lo digno de respeto y fiando en la ley, unamos también nuestras fuerzas para sacarles triunfantes de la lucha.

No demos oídos á escitaciones del despecho, ni á declamaciones de hipócrita

amistad, y formando apretado haz, votemos como un solo hombre á los candidatos del partido y que del partido tengán la sanción, puesto que eso reclaman de consuno la disciplina y el interes de nuestros ideales de gobierno.

Aun faltan días para las elecciones, pero á la conducta ilegal de ciertos políticos que, sin respetar la ley, trabajan en la sombra á favor de los enemigos del partido, debemos oponer nosotros estas leales escitaciones á nuestros correligionarios.

La unión es la fuerza, unámonos y dejemos á las oposiciones en esos trabajos extemporáneos que, por lo mismo que son ilegales, les resultarán de seguro contra-productos.

Sueltos políticos

Nuestro apreciable colega *La Tarde*, dice en su número del día de anteayer:

«La última noticia de sensación que hoy hemos recogido en los círculos políticos de la localidad, acerca de las próximas elecciones, es que se puede dar por desahuciado, por esta circunscripción, al candidato D. Francisco de Asís Pacheco.

La candidatura oficial, será la de D. Enrique Arroyo y D. Adrian Viudes, marqués de Río Florido, dejando el tercer lugar para que se lo disputen los dos cuñados, los Sres. Maissonave y Santonja, posibilista el uno y romerista el otro.

Aparte de que no nos cansaremos de repetir que en la próxima campaña electoral no ha de haber candidatos oficiales, no sabemos en qué funda el colega su aseveración; pero acaso esté mas enterado nuestro compañero *El Constitucional*, que es el que viene estando al tanto de todo lo que tiene relación con las mayores ó menores probabilidades con que cuentan todos los que desean representar en Cortes este distrito ú otro de la provincia.

El Constitucional Dinástico en un suelto en que viene ocupándose de la declaración monárquico-liberal de Romero Robledo, dice entre otras cosas lo siguiente:

«Y Tarí? su solo recuerdo nos hace felices. Ahora nos explicará los 518 votos escamoteados con mas gracia que el diablo Fó escamotea una sota de bastos.»

Somos frágiles de memoria y para hacernos bien cargo de lo que significa este recuerdo, apelamos al compañerismo del colega, para que esplique mejor este enigma y nos diga á quién se escamotearon esos 518 votos, y á quién se le aplicaron, y de este modo vendremos en conocimiento exacto de si alguien se ha sentado en los escaños del Congreso por arte de magia ó por el de *birli-birloque*.

Los periódicos de oposición hablan de disgustos habidos anteayer en el Consejo de mi-

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (7)

EL BOCETO DE UN CUADRO

POR

D. Carmelo Calvo Rodríguez

do que en su rabiosa impotencia ha querido alzar un trono por medio de la devastación, el saqueo, la violación y el incendio. Están muy recientes los hechos para juzgarlos con la calma y la imparcialidad debidas. El que escribe estas líneas no quiere recargar con tintas sombrías el cuadro que han pintado con sangre y fuego esas legiones de la muerte, que han resucitado en nuestro país en los últimos años las escenas que inmortalizaron con funesta gloria los nombres odiados de Atila y Alarico. Cúmplele, sí, evocar el recuerdo de aquellos días en que estremecida la nación al anuncio de tantas desventuras, pidió el concurso de todos sus hijos para exterminar á los fanáticos que amenazaban hurgarnos en el fango de la barbarie. Días de luto aquéllos en que para poblar las mermaidas filas de nuestro ejército, fué preciso dejar desierto el hogar para llevar la vida al campamento. Las lágrimas derramadas en el

fondo de sus viviendas por tantas madres y esposas no serán nunca enjugadas como ellas merecen; los sufrimientos padecidos por ese Juan soldado, constante y oscuro héroe de todas las glorias militares que honran al nombre español no serán jamás bastante alabados, ni recibirá la recompensa debida á su abnegación é indomable valor. Hoy que la paz ha venido á cicatrizar las heridas de la guerra, justo es consagrar un recuerdo al soldado de la libertad que ha regado con su sangre el suelo de la patria para que brote de su seno la nueva vida de la civilización, ya que la proximidad de los acontecimientos nos impide cantar el himno de gloria al vencedor, para que no se presuma que en nuestra nobleza de sentimientos somos capaces de ensañarnos insultando á los vencidos.

Trascurrieron algunos meses. Antonio escribía desde el Norte largas cartas á su hermana.

De Juan no se sabía nada; en cuanto á Pablo un día se recibió la siguiente carta:

«Albacácer, diciembre 1874.

«Mi querido padre: estoy prisionero en esta población en donde creo que permaneceré muy pocos días, pues parece que hay orden de que nos conduzcan á Castellón. Dios así lo ha querido; á mí sólo me toca respetar su soberana voluntad. Por si acaso

fuere condenado á una pena infamante, desearía abrazar á usted antes que se dictase la sentencia. Mucho ha padecido usted por mí y mucho he debido yo hacer para evitarlo; mas ya que las circunstancias me lo han impedido, sufra usted este último golpe con resignación y apresúrese á venir, pues un triste presentimiento me anuncia que voy á estrecharle en mis brazos por la última vez. Su hijo que le quiere y desea verle
 Pablo.»

Al día siguiente el tío Pedro y María salieron para Valencia, los dos abatidos y desconsolados. De Valencia pasaron á Castellón en cuyo punto trataron de indagar dónde estaba Pablo. Desgraciadamente éste no habia llegado á la capital de la provincia y no se tenían noticias exactas de su última residencia por lo que se resolvieron á esperar en aquella ciudad hasta que averiguasen dónde se hallaba. Cuando supieron de una manera fija el sitio donde le custodiaban y se decidieron á penetrar en el corazón del Maestrazgo, se extendió por Castellón la noticia de que iba á verificarse un cange de prisioneros.

La alegría que experimentaron el tío Pedro y María no es para dicha; el primero creyó que soñaba, tal era el placer que sintió al pensar que iba á abrazar á sus hijos y éstos iban á verse libres y quizá á reconciliarse: la segunda con la vehemencia propia en la mu-

jer de sentimiento, exhaló un jayl y cayó desmayada en los brazos del tío Pedro. María sin darse cuenta del afecto que sentía por Juan, sabía, sin embargo, que llenaba toda su existencia.

IX

Como hemos dicho anteriormente, no nos proponemos hacer historia, ni menos juzgar los hechos. Por lo tanto, no diremos mas que lo que á nuestro relato convenga.

El cange se verificó, y Pablo y Juan quedaron libres. Besos y abrazos, ayes del alma y gritos de alegría, lágrimas y suspiros, todo lo que produce la explosión del sentimiento se oyó en aquéllos campos, que habia sido destinados para que en ellos tuviesen lugar las conmovedoras escenas en que figuraban como protagonistas los bravos soldados de nuestro ejército, y las familias de la mayor parte de ellos que habian acudido á proporcionarles ropas y dinero, y sobre todo expresiones de cariño, de las que habian carecido tanto tiempo.

Formando un grupo al pié de un árbol de tronco carcomido, pero aún poblado de hojas, se hallaban el tío Pedro, Juan, Pablo y María. El tío Pedro estrechaba la cabeza de Juan contra su pecho con una mano y con la otra asíala mano de Pablo que permanecía confuso y avergonzado sin atreverse á le-

Agost 4 de marzo de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: Por la parte que respecta al desempeño del cargo de alcalde y presidente de este ayuntamiento con que me honro, he visto en la *Revista de Instrucción Pública*, número 932, de fecha 28 de febrero último, en la *Crónica Provincial*, página 78, un párrafo que dice así: «A propósito de lo que decimos en nuestro artículo de hoy acerca de locales de escuelas, debemos llamar la atención de la Junta provincial hacia los del pueblo de Agost, con respecto a los cuales hemos recibido muchas quejas.»

En efecto, según parece, en Agost existe un edificio muy capaz donde según dicen, estuvieron establecidas las escuelas, y que en la actualidad se ha convertido en teatro, relegando los establecimientos de enseñanza a unos verdaderos tugurios mal sanos, incapaces é indecorosos. Es preciso que este abuso se corte.

El Director de dicha *Revista* se comprende que no necesita instruir diligencia alguna para depurar la veracidad de los hechos denunciados y acusa a tal ó cual persona ó corporación que según las quejas comete el abuso.

Tenga presente dicho señor, que padecen de equivocación los denunciadores, por cuanto en este pueblo de Agost existe un local destinado á la escuela de párvulos mejor que cualquiera otro de pueblo de igual ó quizás mayor categoría; otro de la elemental de niñas construido hace tres años, reúne espacio suficiente, ventilación completa, curiosidad y cuantos requisitos necesarios requieren éstas; y otro de la elemental de niños donde sobra espacio para las necesidades de la enseñanza, con ventilación y luz inmejorables; cuyos locales merecieron el aplauso del señor Inspector D. Ramón Escribano en su última visita.

No me estraña que á la *Revista* vayan ciertas quejas, pues siempre hay quien su vida la ocupa en murmurar y desmerecer lo que es bueno; pero sí me estraña que el Director de la repetida *Revista*, antes de dar por ciertas y verídicas las denuncias, quejas ó lo que sean, no se asegure para hacerlas constar en su periódico, exponiéndose á que por medio de esta carta le diga que quien comete abusos, son los que dan quejas del mal estado de las escuelas de Agost, siendo falsas y el Director del periódico que dá á luz estas quejas sin atenderse á la prueba de la verdad.

Ruego á V., señor Director se sirva insertar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige estas cortas líneas anticipándole las gracias su afectísimo y S. S. Q. S. M. B. Luis Chorro.

A consecuencia de haberse inflamado la droga contenida en un frasco, en la tarde del 3 de los corrientes, entre seis y seis y media, se inició un incendio en el acreditado establecimiento de comestibles y otros géneros que D. Manuel Segura tiene establecido en Alcoy, en la calle de Santo Tomás. Por fortuna, el Sr. Segura y sus dependientes, con la ayuda de algunos vecinos y del hijo de la plaza D. Ricardo Boronat, consiguieron atajar el fuego con rapidéz, antes que tomara cuerpo. A pesar de ello se quemaron algunos paquetes de géneros, siendo las pérdidas relativamente de poca consideración.

El establecimiento está asegurado por la sociedad contra incendios «Unión Alcoyana.»

En la línea férrea de Carcagente á Denia, se abrirá en breve una nueva estación situada en el término de Simat. Parece convenido que la empresa del ferro-carril construirá la estación, contribuyendo con seis mil reales cada

nistros, propósito de la cuestión electoral, entre los Sres. Sagasta, Martos y Montero Ríos. Siempre que los gobiernos han tenido que ocuparse de cuestiones electorales, ha sido el problema más difícil de resolver por las circunstancias de nuestra vida electoral, pero desengañense los futuros, de esto á suponer que hay antagonismos entre los hombres que hoy están al frente de la gobernación del Estado, hay gran diferencia.

Pasará el tiempo, llegará la elección y entonces se persuadirán los mas suspicaces y maliciosos.

El tristemente célebre cura de Santa Cruz, á quien conocen nuestros lectores por sus hazañas durante la última campaña carlista, pasa el tiempo de holganza recorriendo los pueblos de la provincia de Teruel, sin duda haciendo su propaganda funesta entre los sectarios del oscurantismo.

Por qué no nos hace una visitita por acá y tendríamos gusto en conocer á tan ardiente partidario de D. Carlos Chapa?

Cónstele á nuestro querido colega *La Unión Democrática*, que nosotros nunca nos hemos alegrado al contemplar la desgracia ajena, y sino, díganos el colega cuándo hemos demostrado tales sentimientos.

Nosotros deploramos, tanto como el que más, la aciaga suerte del desventurado Bartual, pero ante el fallo de la ley, inclinamos humildemente la cabeza, aun cuando tengamos destrozado el corazón.

Hemos sentido profundamente el asesinato del ilustre general Fajardo, noble patricio, valiente militar y honrado padre de familia; pero también lamentamos la ejecución de la terrible, aunque justa sentencia recaída contra Bartual, licenciado de presidio.

Hacemos esta manifestación, porque así cumple á nuestros humanitarios sentimientos, no porque queramos complacer al aludido colega, pues el que ahora se muestra todo corazón rebosando ternura, no tuvo á bien contestar á nuestras continuas escitaciones cuando ocurrió la muerte del general Fajardo; y esta es la hora en que *La Unión Democrática*, no tan solo no ha protestado de aquél atentado criminal, sino que ni ha tenido una palabra de sentimiento para lamentar semejante suceso. Así es, como se escribe la historia, estimado colega.

El *Noticiero* de Madrid viene pidiendo cuentas de el por qué no se han resuelto todavía unos expedientes de propuestas para recompensas por servicios prestados en la última epidemia cólica.

Sin duda se le vá haciendo la *masa agria* al colega, porque no se le ha concedido la cruz de primera clase á su señor y jefe el Sr. Cánovas, en pago de la heroica visita que giró á Murcia con su amigo el Sr. Romero Robledo.

No sea impaciente el colega, que todo se andará, pues tenemos entendido que á ambos señores se les vá á honrar no con la referida cruz, sino con la distinción, harto justificada de *calamidades públicas*.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia, continúan en la corte sin novedad.

Circular consignando la distribución entre los ejércitos de Ultramar y las armas é institutos del de la Península de 50.000 hombres llamados al servicio activo por real orden de 20 de febrero anterior.

Anuncio de la Universidad de Valencia.

vantar los ojos de tierra María besaba las manos de Juan y su capote harapiiento, y lloraba de alegría al verle libre, y de pena al mirarle en el estado en que se encontraba.

Aquél cuadro era un poema; poema de dolor que reflejaba al par que las desdichas de la patria, las desventuras de tantas familias que tenían comprometidas en los azares de una lucha malpida, las prendas más queridas de su corazón.

Cuando dieron tregua al llanto que á raudales brotaba de sus ojos y se calmó la emoción que les afectaba, el tío Pedro, haciendo un esfuerzo, dijo:

—Ya no puedo más, niños míos; sentémonos y descansad.

—Padre, yo no tengo ganas de probar bocado; no tengo hambre mas que de verle á usted, de estar á su lado, de hablar con María, de recordar nuestro pueblo y de olvidar todo cuanto he sufrido. ¡Han pasado tantas cosas en los dos años que no nos hemos visto!

—¡Ay Juan! ¡Y qué verdad es lo que dices! Yo siento que ha pasado la mitad de mi vida desde que os veo. Parece mentira que haya quien pueda separarse de su familia sin sentir que le arranquen parte de su existencia. Los que así piensan tendrán corazón?

—¿Padre?—esclamó Pablo como si hubiese sido mordido para un aspid.

—No lo digo por tí, hijo mío, ni esa ha sido mi intención. Mi lengua no puede hoy es-

haciendo saber las circunstancias que han de reunir los que deseen matricularse en las enseñanzas teórico prácticas, de practicantes y matrones.

Anuncios de la delegación de Hacienda señalan lo del día 6 para abrir el pago de la mensualidad de febrero al clero y los del 6 al 15 para las clases pasivas.

Edictos de los alcaldes de Benardá, Sella, Bañeras y To remanzanas sobre diversos asuntos relacionados con la administración municipal.

Telegramas

Los anarquistas europeos

Londres 3 (12.10 t.—El día 18 de este mes, aniversario de la Commune, los socialistas y anarquistas extranjeros residentes en Londres celebrarán un gran meeting con objeto de fusionar sus sociedades y de proclamar la unión y hermandad de todas las naciones para los fines de una pronta revolución universal.

El proceso de los socialistas

Londres 3 (vía Bilbao).—Los jefes socialistas que tomaron parte en el meeting de la plaza de Trafalgar y de Hayde Park han comparecido hoy ante el tribunal de policía correccional.

El fallo de éste dispone que los acusados comparezcan ante el jurado y que pueden permanecer en libertad bajo fianza.

Anuncio de tempestad

Nueva-York 3.—El Observatorio Meteorológico del *Heraldo* anuncia una gran tempestad en las costas de Europa entre el 4 y 6 del corriente.

El divorcio en Francia

París 3.—La comisión de la Cámara de los diputados que entiende en el proyecto introduciendo modificaciones en el procedimiento sobre el divorcio que facilita la declaración del mismo es favorable á la redacción aprobada por el Senado.

La importación del cólera

París 3.—Reina cierta alarma en los puertos franceses con la noticia del próximo regreso de las tropas del Tonkin durante los meses de la primavera, pues se recuerda que el cólera que tantos estragos ha hecho en el Medio-día de Europa en los dos últimos años fué importado por un buque procedente del Tonkin.

El gobierno ha procurado calmar la alarma anunciando que adoptará algunas precauciones, pero la opinión pública reclama medidas energicas y eficaces. En vista de esto es probable que las tropas sean sometidas á rigurosas cuarentenas, estableciéndose al efecto campamentos en la Argelia.

Ecós locales

Ha sido declarado cesante el aspirante de cuarta clase á oficial, ayudante de la estafeta ambulante del ferro-carril de esta capital á Murcia, D. Francisco Barrot y Monares y nombrado en su lugar D. Victoriano Ocon.

S. M. la reina Regente ha tenido á bien, aprobar por real orden el proyecto presentado por la compañía de los ferro-carriles Ancahuas para la modificación de rasantas en el ferro-carril de Alicante á Murcia y ramal de Torreveja, con varias condiciones que en la misma real orden se detallan.

El administrador de Aduanas de esta provincia ha sido trasladado á Barcelona con el destino de inspector de muelles.

Por el gobierno de Prusia le ha sido admitida á D. Alejandro Harmsen, Baron de Mayals, la dimisión que tenía presentada del cargo de vice-consul de aquella nación en esta ciudad.

El Sr. Harmsen presentó dicha dimisión con motivo de los sucesos de las Carolinas, y apesar de haberse negado el gobierno de Alemania varias veces á admitirla, nuestro amigo ha insistido siempre en ella, hasta verla admitida, dando con ella pruebas de acendrado patriotismo, por lo cual le felicitamos.

Por la dirección de Aduanas se ha nombrado auxiliar vista de la de esta capital, á D. Manuel Rodríguez Sierra.

Hemos sido favorecidos con el cambio del apreciable colega madrileño *El Liberal*.

Agradecemos en lo que vale tan señalada distinción.

La acreditada funeraria de Manuel Bacza establecida en la calle de Calatrava, se ha trasladado á la de San Francisco.

Aplaudimos la disposición del señor alcalde de esta capital de variar los *rompe cabezas*, vulg. buzones, mandándolos colocar en el centro de la calle, en vez de estar en las esquinas.

Damos la enhorabuena á los médicos de guardia de la casa de Socorros.

Dice La Tarde:

«Anoche en el tren mixto salió para Madrid, nuestro apreciable amigo D. Vicente Foster, representante de un importante centro correccional de la Corte.»

¿Si representará el Sr. Foster á el *abanico*? Estamos seguros que dicho señor no habrá agradecido el obsequio del colega.

Por lo demás, el diario noticiero debía saber que nuestro amigo D. Vicente Fuste, no representa á nadie, sino que forma parte de una importante casa de comercio de Madrid.

El baile de máscaras que tuvo lugar anteañoche en el teatro Español, estuvo muy animado, viéndose muchos y graciosos disfraces.

La clase de personas que concurren á estas diversiones contribuye á que se pasen agradables veladas.

La sociedad Echegaray ha prestado un grande entretenimiento, pues fuera de los bailes que dá el casino por estas épocas, no habían otros puntos donde reunirse la buena sociedad.

Para el baile del próximo domingo se dará un premio á la persona que se presente vistiendo el más bonito y elegante traje.

Ayuntamiento

La sesión celebrada anoche por la corporación municipal no revistió grande importancia.

Pocos fueron los asuntos tratados y solo da remos cuenta por ser de interés general, de la distribución de fondos para el mes corriente, que fué aprobada y la ratificación del acuerdo de dar un sobresueldo á los maestros.

Contra todo lo que se dijo y se esperaba no se trató del presupuesto adicional ni de las dificultades que ha ofrecido su aprobación.

La sesión fué presidida por el Sr. Alcalde.

nuestra vista, aún no has saludado á María, y yo creo que merezco algún respeto, y tu hermano alguna compasión y María alguna deferencia. ¿Nos considerarás por ventura; poco religiosos?

—Padre...

—Cuando fijo en tí la mirada y te veo fuerte y brioso, con el traje limpio y casi nuevo, y después contemlo á Juan debilitado por el hambre y estenuado por la fatiga, con el pantalón roto, el capote hecho girones y la cabeza descubierta por no tener en qué cubrirla, me asalta la idea de si la religión existe solo de nombre en vuestro campo y vive de hecho en las filas de vuestros contrarios. Si así tratáis á vuestros hermanos ¿qué es lo que haríais con vuestros enemigos?

—Los enemigos de Dios no tienen categorías, son to los iguales.

—Harto lo he aprobado,—dijo Juan; y el día que seas vencidos, qué títulos presentaréis á consideración del vencedor para que no os aplaste y aniquile?

—Ni ese día llegará, ni necesitamos consideración alguna.

—Pablo, tienes la razón perturbada y no quiero argüirte porque observo con dolor que en tí han desaparecido los sentimientos del hombre y solo queda la locura del fanatismo,—dijo el tío Pedro con acento conmovido.—No por eso te quiero menos, porque en el corazón de un padre no cabe odio ni

rencor para sus hijos. Pero no olvides lo que voy á decirte, porque mis días están contados y es muy posible que esas sean las últimas palabras que oigas de mis labios. Un día llegará en que por efecto de los desengaños que recibas, de las ilusiones que se desvanezcan y de las esperanzas que pierdas, volverás al pensamiento la mirada al pueblo donde na iste, á la casa donde se mecieron tus primeros años, á los juegos de tu infancia; te acordarás de tus padres, de tus hermanos, de tus amigos; recordará que tu madre te enseñó á amar á Dios, tu padre te levó por primera vez al templo y con tu hermano aprendiste los misterios de la religión que solo tienen palabras de amor y reflejos de gloria; evocarás en tu memoria la serie de avenuras que has corrido, olvidando de tu hogar y de tu familia, por acudir á la defensa de un Dios iracundo y vengativo que ordena aborrecer al hermano y matar á sus semejantes, sin tener en cuenta que dentro de la libertad que debe gozar la conciencia cada cual adora al espíritu creador del universo tal como su fé lo vislumbra y la razón se lo explica; y entonces, desengañado de las palabras de los hombres y de los efectos de sus ideas, sentirás frío en el corazón y miedo en la conciencia. Entonces, cuando te encuentres solo, abandonado, sin el rescoldo del hogar que abrigue tu cuerpo, ni el calor de la familia que temple tu es-

uno de los pueblos de Simat y Benifairó, haciendo la explanación y doble vía la empresa y todo lo demás los señores Trenor, D. Ricardo Romero y D. César Santomá, que poseen propiedades próximas al emplazamiento de la estación.

La guardia civil de Callosa de Ensarriá ha preso á un vecino de Tarbena por haber herido gravemente á otro de la misma localidad.

El día 17 de febrero se han reintegrado en sus puestos los concejales de Muro, mientras se cumple lo dispuesto por la superioridad respecto á aquel ayuntamiento.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de Benifallim, D. Cirilo Sancho y Pérez.

Ha sido nombrado interinamente por el ayuntamiento de Elche, administrador subalterno de rentas de dicha ciudad, nuestro apreciable amigo y correligionario D. Manuel Pomaes y García.

Ha sido destinado al batallón reserva de Denia el teniente D. Juan Bayona Llorca.

Tenemos el profundo disgusto de participar á nuestros lectores, que el administrador subalterno de Rentas de la ciudad de Elche, se suicidó ayer mañana á las nueve.

Se ignoran los motivos que le hayan impulsado á tan fatal resolución.

Acompañamos á la apreciable familia del que fué nuestro querido amigo particular, en el justo y sensible dolor de que se halla poseída, deseándole la resignación cristiana para sobreponerse á tan ruda desgracia.

Ha sido nombrado administrador de la Aduana de Santa Pola, D. Luis de la Vergue, habiendo sido trasladado D. Francisco Ruiz de Quevedo, que desempeñaba este cargo, á oficial segundo de la de Cartagena.

Se ha nombrado interventor de la Aduana de Jávea á D. Joaquín Morales.

Correo de Madrid

Madrid 4 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Muy animadas están hoy las reuniones de hombres políticos, porque son muchas y varias las noticias que circulan, y también muchos los comentarios á que dan lugar siempre en armonía con los sentimientos, las aspiraciones ó las simpatías de los que los hacen.

La unión de los romeristas con los amigos de López Domínguez, parece que avanza, y es casi seguro que se realizará. Los frutos que esta unión ha de producir, fáciles son de prever; si llega á las elecciones, que es dudoso, ella misma ha de producir la anulación de uno de los heterogéneos elementos que la forman.

¿Cuándo dejarán de verse en este país estas monstruosas alianzas, sin otro fin ni objeto que atacar rudamente al gobierno, y que demuestran claramente que algunos políticos miran más por su ambición y medro personal que por las ideas y el bien del país?

También han circulado rumores de desavenencias entre los ministros de Fomento y Justicia; escuso decir á V. que esos rumores están completamente desposeídos de fundamento, reinando entre dichos ministros la cordialidad más perfecta.

Los deseos de algunos les hacen ver las cosas como realidad cuando solo son ficciones de su fantasía.

S. M. la Reina sigue mejor de la neuralgia que la molesta estos días, aunque aún le impide recibir en audiencia á las muchas personas que como de costumbre acuden á presentarle sus respetos.

Ayer únicamente pudo recibir la augusta señora al hijo del infortunado general Fajardo, que fué á implorar el indulto del asesino de su padre, dando pruebas de piedad y generosidad sin límites.

También fué este joven á visitar con el mismo objeto al Sr. Sagasta, sin lograr verle, por encontrarse éste reunido en Consejo con sus compañeros.

Desgraciadamente ni las gestiones generosas del hijo de la víctima ni las que muchísimas é importantes personas de Cartagena y de esta corte han practicado han podido impedir que el fallo de la ley se haya cumplido. El desgraciado Bartual fué pasado por las armas. Este es el triste resultado que obtienen los que faltando á todos los deberes atentan contra su patri. ¡Ojalá este ejemplo sirva de escarmiento para los que fian ciegos el triunfo de sus ideas á las armas y á la rebelión!

Pasado mañana se firmarán las capitulaciones matrimoniales de la infanta doña Eulalia y el infante D. Antonio. A esta ceremonia se probable asista el príncipe heredero de Por-

tugal que aprovechará su paso por Madrid para saludar á la real familia y asistir á las ceremonias de la boda de doña Eulalia.

Ayer se aprobó en el ayuntamiento el proyecto de apertura de una gran vía que cruzará á Madrid de un extremo á otro, dando condiciones de higiene y comodidad á muchos é importantes barrios que hoy carecen de ellas.

Este proyecto se debe á la iniciativa del actual alcalde nuestro muy querido amigo, correligionario y jefe del partido de esa provincia D. José Abascal á quien Madrid deberá una de las mejoras que más necesita y contribuirán en gran manera á su engrandecimiento futuro.

Empiezan á preocuparse las gentes por la salud pública en el próximo estío, no sin fundamento, porque Francia va á recibir muchos miles de hombres del ejército que regresa del Tonkin, y así como sucedió en los años anteriores, es de temer que este traigan también con ellos los germen de la epidemia cólerica.

Creo que el gobierno debía ocuparse de esto y tomar sus precauciones con tiempo.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

El problema de la escritura

Dentro de poco se habrá quizá olvidado el arte de la escritura. Las máquinas de escribir sustituyen á los mejores pensionistas con grandes ventajas.

Recientemente se ha inventado la máquina Hammond. Es un perfeccionamiento de las anteriores. Consta de un teclado en que cada tecla corresponde á una letra.

Un hombre hábil que domine el aparato puede escribir diez ó doce letras por segundo. La máquina cuesta 500 francos ó menos. La escritura queda con la corrección é igualdad de la letra impresa.

En adelante no será necesario saber escribir, bastará saber tocar en el teclado de la máquina, y los escritos podrán hacerse con la misma velocidad que la palabra hablada, resultando la escritura una verdadera taquigrafía.

Y habrá literario y hombre científico y de talento que algo torpe de dedos, exclamará con pena:

—¡Quién supiera escribir!

El tránsito por el canal de Suez

Al principio de cada año la compañía del canal de Suez publica las estadísticas del movimiento en la campaña anterior.

De año en año aumenta el número de buques y de tonelaje, y la crisis económica que castiga al comercio de todo el mundo desde hace tres años, no deja sentir sus efectos en el tránsito por aquella vía.

En el año último han pasado por el canal 3.307 barcos con 8.985.000 toneladas de arqueo y con 6.336.000 de carga, ó sea cerca de las dos terceras partes del tonelaje de registro.

A Inglaterra pertenecen más de las tres cuartas partes de dichos buques, puesto que ha contribuido con 2.734.

Desde hace algún tiempo los ingleses son los *carreteros* del mar, es decir, que en sus manos tienen todos los trasportes marítimos, como podía decirse de los americanos antes de haber perdido su marina por la guerra separatista y por el proteccionismo que imprudentemente adoptaron entonces.

De Inglaterra son, no solo las tres cuartas partes de los buques que atravesaron el Canal en el año 85, sino también más de las tres cuartas partes del tonelaje bruto y neto, porque sus 2.734 barcos median 6.855.000 toneladas y cargaban 4.864.000.

Sigue á Inglaterra, Francia; ¡pero á qué distancia!

El pabellón francés sólo se ha enarbolado en 294 buques con 858.000 toneladas de arqueo, representadas principalmente por la Compañía de las Mensajerías Marítimas muy subvencionada, puesto que en tal concepto recibe más de 18 millones, y hace, entre otros, los servicios postales de la India, del extremo Oriente y de la Australia.

En el tercer lugar está Holanda, por su comercio con las Indias neerlandesas, Banca, Billiton y Java. Su pabellón fué representado por 155 barcos y 284.000 toneladas.

Italia, que á riesgo y peligro se ha establecido en el Mar Rojo, ya que no puede hacerlo en Tunes ó en Tripoli, tiene líneas postales con la India, habiendo sido su contingente de 109 buques con 240.000 toneladas.

Citaremos, por fin, entre la naciones más comerciales, el Austria-Hungria, con 69 barcos que median 165.000 toneladas.

Esas son las seis principales naciones que transitan por el canal de Suez y han representado en él 853.500 buques y 8.739.000 toneladas. Es decir, que para las otras doce potencias marítimas que utilizan dicho canal España, Rusia, Noruega, Turquía, Egipto, Portugal, Japón, Estados Unidos, Dinamarca, Bélgica, Persia y Grecia, no quedan más que 124 barcos con 254.000 toneladas de arqueo, menos de la vigésima parte en cuanto al número de buques, y un poco más de la cuadragesima parte respecto de la capacidad.

Han pasado por el canal 201.772 pasajeros, incluidos 112.230 militares, ó sea 43.817 soldados ingleses, 43.655 franceses, 9.575 turcos, 9.153 italianos, 2.900 holandeses, 1.075 ru-

ses, 1.002 españoles, y el resto alemanes, japoneses, portugueses y chinos.

Los otros 80.542 pasajeros comprenden 47.068 de diferentes nacionalidades, principalmente ingleses y australianos, 24.172 peregrinos musulmanes que iban á la Meca ó volvían, 2.299 rusos deportados á la Siberia, 2.908 colonos también rusos que regresaban de la Siberia ó se dirigían á esa región.

La mayor parte de los buques que han surcado el Canal, unos 2.900, tenían un calado inferior á 7 metros. Otros 698 calaban de 7 á 7,50 metros como máximun.

Los buques correos subvencionados pertenecen á Inglaterra, Holanda, Francia, Italia, Austria, Hungría y España, y representan juntos un arqueo de 1.132.000 toneladas.

Como el comercio ingles solo utiliza el Canal en un 50 por 100 de sus importaciones y en un 70 por 100 de sus exportaciones á la India, Extremo Oriente y Australia, seguro es que durante muchos años irá en aumento el tránsito por el Canal.

El movimiento comercial de Inglaterra con toda la Australia, con la Australasia, como ellos dicen, es decir, comprendiendo la Tasmania y la Nueva Irlanda, es de 53 millones de libras esterlinas ó sea 1.625 millones de pesetas.

Una gran parte del tráfico, particularmente en las lanas y los trigos, pasan todavía por el Cabo de Buena Esperanza ó por el de Hornos, pero cada día se acentúa mas su tránsito por Suez. Lo mismo sucede con los arroces, los granos, los frutos oleaginosos y otros de la India, y aun el té del Japón destinado á los Estados Unidos. Viene por Suez cada vez mas por miles de toneladas, en lugar de ir desde Tokohama á San Francisco, Chicago y á Nueva York por la línea férrea transcontinental del Pacífico.

El viaje de cuarenta y cinco días en este caso y de cincuenta y dos en el otro, pero el requerirse menos trasbordos constituye una ventaja en el trasporte del té y de otros muchos productos.

Los ingleses que con Palmerstón tanto se opusieron á la apertura del Canal de Suez, lo utilizan tres veces mas que el resto de las naciones, según hemos demostrado. Pero también resulta que de los 65 millones de francos que M. Lesseps distribuye cada año á sus accionistas, las tres cuartas partes las pagan los ingleses.

Es un bonito beneficio.

Teatro

Por fin podemos cumplir nuestro deseo de dar cuenta al público de una función desempeñada toda ella con acierto, y que haya satisfecho á la distinguida concurrencia que acude al Principal.

El *octavo no mentir* de D. Miguel Echegaray, obtuvo una ejecución perfecta. La señorita Calderón, estuvo felicísima en su papel, diciéndole todo él con una gracia y facilidad encantadora. Ricardo Calvo y Donato Gimenez, también estuvieron á gran altura. Los demás artistas contribuyeron al buen éxito de la representación.

En el juguete *Esos son otros López*, estuvieron admirables, la Srta. Calderón, Ricardo Calvo y Donato Gimenez, que hizo un portero delicioso. Estos distinguidos artistas mantuvieron la hilaridad del público durante toda la representación, haciéndole pasar un rato muy agradable.

En resumen, la función de anoche ha complacido á todos y por ello felicitamos á los que á ello han contribuido.

Un ruego á la Dirección artística del teatro. Gran parte del público vería con gusto que se hicieran amenudo funciones del género de la de anoche.

Movimiento del puerto

Vapor español Sagunto, procedente de Marsella, con 14 fardos trapos, Francisco Gaset. — 2 balotes de calchur, Maylin y compañía.

— 8 cajas papel, Faustino Uriarte. — 1 caja vidrio, Maylin y compañía. — 36 pipas vacías, Guillen López. — 20 pipas vacías, Laguillón. — 43 pipas vacías, Guardiola hermanos. — 50 pipas vacías á la orden. — 100 pipas vacías, Leach Giró y compañía. — 100 pipas vacías, Laguillón. — 20 pipas vacías, al mismo. — 75 pipas vacías, G. Ravello. — 30 pipas vacías, á la orden. — 35 pipas vacías, M. Garcías. — 28 pipas vacías, H. G. Carratalá. — 95 pipas vacías, Leach Giró y compañía. — 43 pipas vacías, M. Isanjou. — 92 pipas vacías, M. J. y R. — 4 barriles aceite, H. G. Carratalá. — 12 barriles azúcar, H. A. A. García. — 1 caja tegidos, H. J. Carratalá. — 131 sacos garbanos, H. J. Mas. — 240 sacos trigo, Faes hermanos. — 4 bultos sacos vacíos, á la orden.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 5 de Marzo de 1886

Barómetro	754.59
Termómetro	18.6
Viento	S. O. Viento
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.

Temperatura máxima del aire á la sombra 26.6

Idem mínima durante la noche 15.8

Irradiación nocturna

Evaporación en milímetros 4.71

Cambios

Cotización del día de ayer

Plazos.	Papel.	Dinero.	Obsér.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4.86	
Mar. Cete.		4.86 1/2	
Havre.....		4.87	
Madrid.....			
Barcelona..	Par		
Cádiz.....	114		
Málaga.....	114		
Sevilla.....	118		
Valencia....	118		
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

En la quincena que termina hoy, se han hecho algunas operaciones de francos, quedando el París á 4.84

Se ha presentado muy poco papel sobre Londres.

Pocas operaciones sobre la Península.

Espectáculos

PRINCIPAL.—El zapatero y el rey.—A las ocho y media.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Madrid 5 (11 m).—Se indica como segura la candidatura del Sr. Márto para la presidencia del Congreso.

Se ha rescindido el contrato de sustitución de quintos entre la empresa Felip y el gobierno.

El diputado socialista Camelinat ha anunciado una interpelación á las Cámaras francesas con motivo de las huelgas de Decazeville.

Madrid 5 (5 t).—Se ha inaugurado el Círculo democrata-progresista.

Se acordó trabajar activamente para conseguir la coalición republicana.

Se dió un voto de adhesión á Ruiz Zorrilla, desmintiendo los rumores de descontento que habían circulado.

Madrid 5 (3-10 t).—Han quedado firmadas las capitulaciones matrimoniales de la infanta doña Eulalia

Los posibilistas lucharán muy ventajosamente en las próximas elecciones.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

Madrid 5 (3-15 t).—Las Cámaras francesas han aprobado la proposición de expulsión de los príncipes en los términos que deseaba el gobierno, autorizándole para realizarla cuando lo crea conveniente.

Se ha celebrado una gran reunión de generales conservadores.

Manifestáronse contrarios á las reformas que proyecta el gobierno en Filipinas.

Madrid 5 (3-50 t).—Anúnciase un *meeting* romerista-izquierdista.

Se han adoptado precauciones militares en Cartagena.

Reina restablecida.

Madrid 5 (4 t).—Han conferenciado los señores Romero Robledo y López Domínguez a propósito de la coalición de los dos partidos en las próximas elecciones.

La crisis del Ministerio italiano muy laboriosa.

Síguense recibiendo noticias de grandes perjuicios causados por las tormentas en las costas del Norte de Europa.

Madrid 5 (5 t).—Freycinet fortalecido con la derrota de los radicales franceses por la votación sobre expulsión de los príncipes.

Formáronse comités de romeristas é izquierdistas.

El gobierno ha tomado precauciones en la previsión de que los carlistas intenten perturbar el orden.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 5 (6 t).—Reina ligera mejoría.

Autoridad suspendido reunión progresista. Cuestión social agravábase Francia.

Bolsa, 59.00.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 5 (5.30 t).—Formados comités romeristas é izquierdistas.

Crisis ministerio Italia sin resolver. Agravábase Francia huelgas Decazeville. Probabilidades Márto presidencia Cortes.

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA
Maletas.
Sombreceras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De cañonigo ó cameras.—De matrimonio.
Se reconlendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas, con ilustraciones doradas, espejos de lindas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, libros y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, v. Lina Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tom 4, 1, Madrid.
Remesa á provincias.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Givés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curacion en la calle de Castaños, número 18, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

D. Juan Alted Navarro

Decano de procuradores
Se ha trasladado á la plaza de Ramiro, número 7, cuyo despacho ofrece á sus clientes, amigos y demás que gusten honrarle con su confianza.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 68, Alicante

APARATOS GASÓGENOS

PARA LA

obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el *Ayua de Seltz* y el *Vino Champagne artificial*, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.